
（上接第一版）
“全面提升新兴领域战略能力，是对国防动员系统提出的

新课题、赋予的新使命。”来自国防动员系统的全国人大代表
赵钧说，我们必须深刻领悟，勇于担当，拼搏进取，聚焦新兴
领域关键资源，充分发挥国防动员系统协调军地、面向三军的
职能作用，推动国家战略竞争力、社会生产力、军队战斗力高
质量耦合。

来自东部战区的全国人大代表汪鸿雁表示，战区作为承上
启下贯彻战略决策、指挥作战行动的关键环节，更要充分吸纳
运用前沿技术和优质资源，聚力打造坚强高效的联合作战指挥
机构，全力以赴履行好战区主战职能。

南国深山腹地，火箭军某部官兵组织学习习主席重要讲
话，大家一致表示：“过去一年，党、国家和军队事业取得非凡成
就，使我们更加深刻领悟到‘两个确立’的决定性意义。新的一
年，我们要深入学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思
想，深入贯彻习近平强军思想，全面深入贯彻军委主席负责制，
忠诚使命、勇于担当，把党中央、习主席决策部署落到实处，努
力锻造打赢未来战争的硬核实力。”

突出发展重点，以真抓实干作风全力攻坚

习主席强调，要突出发展重点，抓好新兴领域战略能力建
设有关战略和规划落实。要统筹海上军事斗争准备、海洋权益

维护和海洋经济发展，提升经略海洋能力。要优化航天布局，
推进我国航天体系建设。要构建网络空间防御体系，提高维护
国家网络安全能力。要加强智能科技重大项目统筹实施，加大
先进成果应用力度。

“作为海军新质作战力量的典型代表，我们将按照习主席
的重要指示，加紧练强过硬本领，有效履行使命任务，为建设海
洋强国贡献力量。”来自海军的全国人大代表祁伟光说。

7日当晚，驻陕西部队某基地组织官兵认真学习习主席重
要讲话，大家备受鼓舞：“我们要沿着优化航天布局、推进我国
航天体系建设的前进方向，在逐梦星辰大海的征程中奋楫扬
帆、砥砺前行。”

来自军事科学院的全国人大代表姚党鼐表示，军事科研机
构要发挥自身优势，加强军地科研组织力，加强海洋、太空、网
络空间、人工智能等领域技术供给，促进新兴领域前沿技术、人
才、设施快速转化为新质战斗力。

深化改革创新，推动新质生产力同新质战斗力高
效融合、双向拉动

党的十八大以来，战略性新兴产业和新型作战力量发展统

筹推进，取得一系列重大成果。党的二十大后，党中央、习主席
从推动高质量发展全局出发，明确提出加快发展新质生产力。
这为新兴领域战略能力建设提供了难得机遇。与会代表们表
示，要把握新兴领域发展特点规律，深化改革创新，推动新质生
产力同新质战斗力高效融合、双向拉动。

“改革创新是军队建设发展的根本动力，更是新兴领域发
展建设的必由之路。”来自武警部队的全国人大代表张永强
说，“把新兴领域改革作为进一步全面深化改革的一个重点突
出出来，要求我们加大改革创新，提高质量效益，坚持问题导
向，履行维护国家安全和社会稳定、保卫人民美好生活的职责
使命。”

“真正的核心关键技术等不来、买不来，必须通过自主创新
掌握主动。”来自空军的全国人大代表古清月认为，军队科技工
作者要增强创新自信，以“十年磨一剑”的胆气、“黑夜走暗路”
的勇气、“坐热冷板凳”的底气，打开视野、破除藩篱，力争在原
始创新和自主创新上推出更多成果。

“人才是推动我军高质量发展、赢得军事竞争和未来战争
主动的关键因素。”来自国防科技大学的全国人大代表陆丹云
表示，作为军队院校教员，要全面落实新时代军事教育方针，瞄

准未来战场，为全面提升新兴领域战略能力培养高素质、专业
化新型军事人才。

“近些年，边防部队不断加快信息化戍边控边能力建设步
伐，推进实现科技赋能、科技强边。”来自陆军的全国人大代表
阿依邓·吐尔逊别克说，作为基层一线带兵人，要把习主席重要
讲话精神带到戍边前沿，发动官兵结合新技术新应用积极开展
战法创新、技术革新，让新质战斗力在戍边控边中发挥效能，更
好守卫祖国边疆。

“军队备战打仗深入推进，需要新质战斗力作支撑。”来自
联勤保障部队的全国人大代表唐林辉说，“习主席的重要讲话
揭示出充分解放和发展新质战斗力的内在规律，我们要按照建
生态、抓统筹、立标准、强供给的方法策略，以加快新质战斗力
供给为牵引，提高一体化联合保障能力，确保随时拉得出、上得
去、保得好。”

一年春作首，万事行为先。广大官兵表示，要把思想和行
动统一到党中央、习主席重大决策部署上来，强化使命担当，深
化改革创新，全面提升新兴领域战略能力，锚定建军一百年奋
斗目标全力攻坚，坚决完成党和人民赋予的使命任务。

（新华社北京3月8日电）

全面提升新兴领域战略能力 聚力打好实现建军一百年奋斗目标攻坚战

（上接第一版）
最高人民检察院检察长应勇在最高人民检察院工作报告

中指出，2023年，在以习近平同志为核心的党中央坚强领导下，
在全国人大及其常委会有力监督下，最高人民检察院忠实履行
宪法法律赋予的法律监督职责，高质效办好每一个案件，各项
检察工作取得新进展。全国检察机关共办理各类案件 425.3万
件，同比上升28.9%。

在报告中，应勇对 2023年工作进行回顾：一、为大局服务，
充分履行检察职能维护稳定促进发展；二、为人民司法，在检察
履职中保障和改善民生；三、为法治担当，以检察监督促进社会

公平正义；四、接受人民监督，确保检察权依法正确行使；五、强
化自身建设，锻造新时代检察铁军。

应勇在报告中指出，2024年，全国检察机关要坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻党的二十大和
二十届二中全会精神，从政治上着眼，从法治上着力，持续推进
习近平法治思想的检察实践，以检察工作现代化支撑和服务中
国式现代化。要始终坚持党对检察工作的绝对领导，坚决维护

国家安全、社会安定、人民安宁，依法服务高质量发展这个新时
代的硬道理，高质效履行法律监督职责，做实人民群众能体验
得实惠的检察为民，持之以恒提升法律监督能力，奋力开创人
民检察事业新局面。

会议应出席代表 2956人，出席 2877人，缺席 79人，出席人
数符合法定人数。

会议由大会主席团常务主席、执行主席李鸿忠主持。

今天是“三八”国际劳动妇女节，会议以大会主席团的名
义，向各位女代表、女委员、女工作人员，向全国各族各界妇女，
向世界各国妇女，致以节日的祝贺和美好的祝福。

大会执行主席于伟国、王宁、王晓晖、王蒙徽、巴音朝鲁、冯
飞、刘艺良、孙绍骋、杜家毫、李秀领、杨晓超、张又侠、陈刚、林
武、易炼红、周祖翼、赵一德、祖木热提·吾布力、倪岳峰、黄莉
新、黄楚平、景俊海、雒树刚在主席台执行主席席就座。

十四届全国人大二次会议举行第二次全体会议

（上接第一版）
“国家版本馆是国家强大实力和民族凝聚力的生动见证。”

中国国家版本馆馆长刘成勇委员说，“我们要牢记使命，坚定自
信，把中华文明历史典籍资料收集全、保护好，把盛世修文这件
大事办好。”

使命担当：彰显中国式现代化的文化力量

习近平总书记指出：“中国式现代化是中华民族的旧邦新
命，必将推动中华文明重焕荣光。”

代表委员们表示，将紧紧围绕推进中国式现代化，牢牢把
握新时代新的文化使命，为强国建设、民族复兴伟业注入强大
文化力量。

以文培元，以文立心。
“让字岂止宽六尺，让是做人第一桩……”黄梅戏新作《倾

宁夫人》去年 10月在国家大剧院上演，讲述“六尺巷”由来，弘
扬传统美德。

作为主演，黄梅戏表演艺术家韩再芬代表认为，要推动中
华优秀传统文化在新时代大放光彩，更好满足人民日益增长的
美好生活需要。

全国政协常委、中国企业财务管理协会会长张连起调研优
秀企业发现，中华优秀传统文化蕴含的人文精神、道德规范具有
超越时空的价值，为涵养优秀企业家精神提供了根基和启迪。

以文化人，以文惠民。
“中国式现代化是物质文明和精神文明相协调的现代化。

要努力加强各类群体的文化权益保障，满足人民的精神需求、
开阔人民的精神空间、增进人民的精神力量，中国式现代化才

会成色更足、底色更暖。”人民出版社总编辑辛广伟委员说。
“村晚”热闹红火，让江苏省徐州市贾汪区岐山村党总支书

记杨永代表感叹“文化味儿一年比一年浓”。
“实施乡村振兴战略要物质文明和精神文明一起抓，让村

民的腰包更鼓、精神更富。”杨永信心满满。
以文兴业，以文聚力。
从西安大唐不夜城的古今交融，到内蒙古“十四冬”的文

体旅同频共振；从“村 BA”火爆出圈，到“尔滨”冰雪游热力四
射……不断涌现的文化热点在全国两会上激起层层回响。

“龙年春节假期，国内旅游出游人次创新高。这是人民群
众对‘诗和远方’的向往，是消费信心的提振，更是对未来生活
的期待。”中国旅游研究院院长戴斌委员说，要推进文化和旅游
在更深程度、更高层次和更广范围融合，实现旅游业高质量
发展。

政府工作报告提出，积极培育智能家居、文娱旅游、体育赛
事、国货“潮品”等新的消费增长点。

“国潮”热背后是民族情怀、文化自信的彰显。福建省武夷
山市桐木之星正山小种红茶茶业专业合作社发起人江元勋代
表介绍，目前合作社正积极研制多种口味的茶制品及果茶、奶
茶类衍生品，让古老茶种成为年轻人所爱。

奋发笃行：谱写新征程的文化华章

担负起新的文化使命，要推动中华民族最基本的文化基因

与当代文化相适应、与现代社会相协调，谱写新征程的文化
华章。

——坚定文化自信，凝聚强大精神力量。
春节档电影票房破纪录，《长安三万里》等传统文化题材电

影海外热映……电影市场更加繁荣，文化走出去步伐加快。
“大家越来越感受到文化自信是更深沉、更持久的精神力

量。”中国电影家协会副主席傅若清委员表示，要用光影艺术书
写万千气象，更好担负起新的文化使命。

《红色的起点》《铁流东进》《抗战中的文艺》《苏堤春
晓》……国家话剧院近年来创作推出一系列精品力作。

全国政协常委、国家话剧院院长田沁鑫说，我们要讲好中
国故事，把时代精神融入艺术创作，推出更多增强人民精神力
量的优秀作品。

国家大剧院党组书记、院长王宁委员表示，今年计划推出
话剧《邓世昌》、歌剧《牡丹亭》等一大批新剧目，尝试推出全时
空艺术节、森林音乐会等新项目，让舞台艺术形态更加丰富
多彩。

——秉持开放包容，促进文明交流互鉴。
“数字化时代，文化交流渠道日益丰富。以网络文学为代

表的新文化形态，正以前所未有的速度跨越国界，为海外受众
提供认识中国、理解中国文化的全新视角。”中国作协副主席吴
义勤委员介绍，截至 2023 年底，中国网络文学用户数达 5.37
亿，覆盖 200多个国家和地区，深受海外用户特别是年轻用户

喜爱。
今年全国两会上，他提交了关于加速网络文学出海、加强

国际传播能力建设的提案，呼吁联动各方共建全球产业链、共
同进行内容培育和 IP开发。

“‘一带一路’倡议为出版业插上了‘翅膀’，出海拓展大有
可为。”来自中南出版传媒集团股份有限公司的戴茵代表说，中
国对外开放的大门越开越大，期待加强与其他国家的出版合
作，积极布局海外市场，吸引国外人才加盟，为中外文化交流搭
建更广阔的舞台。

——坚持守正创新，激发创新创造活力。
“我把家乡最美丽的服饰穿来了。”贵州省黔西南州晴隆县

非遗传承人李利代表，向记者展示自己的布依族服饰。
“我们要吸引年轻人加入非遗保护传承，在赓续中转化，在

继承中超越，让非遗绽放更迷人的光彩。”李利说。
纵贯南北的中轴线申遗加快推进，带动传统建筑整体

保护……分组审议现场，北京市建筑设计研究院总建筑师吴
晨代表的发言引发共鸣：“北京是世界著名古都，建筑文化具有
独特的历史和社会价值。我们要让北京城在保护中发展、在发
展中保护，走出一条以文化为根基和底色的创新发展之路。”

大道至简，实干为要。
代表委员们表示，将在习近平文化思想指引下，以一往无

前的奋斗姿态更好担负起新的文化使命，在实践创造中进行文
化创造，在历史进步中实现文化进步。（新华社北京3月8日电）

更好担负起新的文化使命

022024年3月9日 星期六
责任编辑：房名名 版式设计：陈 丽要闻

本报地址：银川市金凤区宜居路156号 电话：6031497 邮政编码：750002 自办发行电话：0951-6017438 零售价：2元 月价43元 广告经营许可证：宁工商广字第002号 宁夏报业传媒集团广告公司电话：0951-6032801 传真：0951-6032148 印刷：宁夏报业传媒集团印刷有限公司 开印时间：2时40分 印完时间：4时40分

本报讯 3月 8日下午，全国政协十四届二
次会议举行小组会议，住宁全国政协委员分
别在各界别小组讨论“两高”工作报告。

委员们一致认为，“两高”报告通篇贯穿
了习近平新时代中国特色社会主义思想和
习近平法治思想，彰显了公平正义的价值追
求、改革创新的时代气息，更饱含了司法为民
的宗旨情怀。

马汉成委员说，过去一年，“两高”工作始
终坚持党的绝对领导，坚持服务中心大局，坚
持司法为民理念。“两高”工作报告充分彰显
政治站位，饱含民生情怀。建议有效打击影
响市场公平竞争的非法经营活动，切实把司
法优势转化为治理效能。进一步优化司法程
序，降低企业司法成本，营造法治化营商环
境，切实做到安商稳商暖商。

姚爱兴委员说，“两高”工作报告突出展
现了在习近平法治思想指引下我国司法领域
的最新实践成果，充分彰显了法检两院忠实
履行司法职责的责任担当、坚决维护公平正
义的法治精神、坚持人民至上的民生情怀。
建议深化司法体制改革，完善监督制约体
系，重视源头治理，切实“抓前端、治未病”。

杨培君委员说，“两高”工作报告实事求
是总结了过去一年最高人民法院和最高人民
检察院所做的工作、取得的成绩，是有高度、
有力度、有温度的好报告。“两高”坚持能动司
法，做深做实为大局服务、为人民司法。要牢
固树立“法治是最好的营商环境”“抓前端、治
未病”等理念，彰显以办案促治理的司法
担当。

马宗保委员说，过去一年，“两高”深入践
行习近平法治思想，忠实履行宪法法律赋予
的职责，服务大局有新作为、司法为民有新举
措、改革创新有新进展、自身建设有新提升，
在促进公共安全治理等方面成效显著，彰显
了公平正义，增强了人民群众法治获得感。
建议进一步加强未成年人保护，注重建立“校
警检院”协同联动工作机制。

杨淑丽委员说，“两高”工作报告总结成
绩全面客观、分析问题精准透彻、部署工作
思路清晰，反映了全面依法治国的新成就新
发展，充分体现了人民至上、维护社会公平
正义的价值追求。建议进一步关心法官身心
健康，加强法官队伍建设，并注重加强基层
调解，积极化解矛盾，争取和解在基层，同时

要切实提高案件审判与执行的质量。
一组组最新的数据，一件件鲜活新颖的

案例和一系列新的举措都能彰显法检两院以
能动司法保障高质量发展和高水平安全。刘
建国委员建议法院加大对拒执行为的惩罚力
度，推进律师调解市场化，同时制定破产重整
案件审判指引，统一审判和执行标准。

王小龙委员说，现场聆听了“两高”工作
报告，感到既提气又安心。两份报告回应了
社会热点与关切，彰显了司法为民理念，展现
了最高人民法院和最高人民检察院忠实履行
职责的坚定信心。建议加快民营经济促进法
的立法进程，加快清理、废除妨碍统一市场和
公平竞争的各种规定。

党彦宝委员说，一年来，“两高”推出一系
列为民生福祉和经济社会发展保驾护航的司
法政策举措，在推动高质量发展中展现了司
法机关的担当作为。尤其是“两高”报告中都
强调对民营经济的法治保护，依法优化营商
环境，维护市场公平竞争，极大提振了民营企
业高质量发展的信心和底气。

李星委员说，过去的一年，“两高”深入贯
彻习近平法治思想，坚持党对司法工作的绝

对领导，坚定不移走中国特色司法为民之路，
为经济社会高质量发展提供了有力的司法保
障。宁夏大学将深入践行习近平法治思想，
加强法治校园建设，持续推动“法治宁大”“平
安宁大”走深走实。

沈爱红委员说，“两高”报告用数据和案
例说话，体现了良法善治。建议加大对未成
年人保护前端防御机制建设，离异家庭未成
年人和留守儿童是保护的重点，应强化家庭
应尽的保护义务。加大对成年人性侵女童的
打击力度，对于情节严重和二次犯罪的，应考
虑最高量刑，坚决斩断伸向女童的黑手，为孩
子们撑起一片法治蓝天。

王新军委员说，“两高”报告新词多、热词
多，令人眼前一亮、耳目一新。结合日常调研
情况，建议“两高”能继续通过新媒体传播手
段，加强典型案例宣传解读，引导全社会树立
正确的价值导向。在推动法治基础基层能力
建设过程中，重视社区、乡村治理能力的强化
和作用发挥。进一步发挥好公益诉讼职能，
净化网络环境。

（记者 王刚 陈瑶 乔素华 丁建峰 马
越 秦磊 见习记者 何婉蓉）

住宁全国政协委员讨论“两高”工作报告

本报讯（见习记者 李昊斌）“头茬辣椒采摘了7000多
斤，第二茬大约半个月后上市，预计能采摘 2万斤左右。”
3月 8日，彭阳县新集乡海子塬设施农业园区，张风有向
记者展示收款记录，“头茬辣椒已收入 1.8万多元。今年
的苗子好，种出来的辣椒更好。立春以来各地都在育
苗，我也打算承包棚育苗。”

好菜苗是一年收成的关键。在古城镇温沟村设施
农业示范园区，村民马伟看着自家的 3栋大棚，满心喜
悦。在他看来，棚里一株株菜苗就是一年的希望。“腊月
二十三就开始育苗了。前些日子是辣椒苗，这几天多以
西红柿、茄子等菜苗为主。一年下来收入10多万元，比在
外务工强多了。今年我们全家继续育苗种菜，要把致富
的路子走实。”说着话，马伟点种的速度一点不见慢。

今年，彭阳县计划种植蔬菜 8万亩，其中，春茬蔬菜
5万亩，共需 2亿多株春茬菜苗。目前，彭阳县已在古城
镇温沟村、红河镇上王村、城阳乡陈沟村、精英设施农业
园区等地育苗 6000万株。“在备战蔬菜的春耕春播方面，
重点是抓好蔬菜育苗环节，引进一些蔬菜新的好品
种，抓好育苗物资储备。目前全县第一批露地蔬菜苗
6000 万株已经出苗，长势良好。第二批 5月份以后的露
地定植菜苗正在陆续育苗中。”彭阳县蔬菜产业发展服
务中心主任陈德明说。

近年来，彭阳县不断调整农业产业结构，依托特色
资源，推进农业现代化，打造“产供储运”一体化的农业
全产业链。“下一步我们将加强供需对接与质量监管。
按照种植季节、茬口，全力做好种苗春种春管，有力有效
保障春耕生产种苗供应。”陈德明说。

彭阳头茬蔬菜抢“鲜”上市

→3月 8日，工人在包银铁路惠银段惠农
南站进行机电安装。该站建筑面积 5900 多
平方米，目前装饰装修工程完成 95%，机电
安装完成 90%，正进行落客平台广场、停车
场施工，其他工程也在有序推进中，计划3月
31日完成施工。

本报记者 王婧雅 马楠 王洋 摄

↑3 月 8 日，工人在包银铁路惠银段惠
农南站进行站台石材铺装。

本报讯（记者 陈瑶）3月 8日，全区招商引资工作
会议在银川召开，总结部署我区招商引资工作，兑现
2023年招商引资专项资金 7563万元，表彰奖励宁夏晶
体新能源材料有限公司、国家能源集团宁夏电力有限公
司等 15家重点招商引资企业。自治区副主席王立出席
会议并讲话。

去年，在自治区党委、政府的坚强领导和高位推动
下，我区各地各部门不断健全机制，强化措施，有效促
进引资结构优化和项目质量双提升，招商引资到位资
金 1961亿元，同比增长 8.3%。

会议强调，要深刻把握生产力、竞争态势、产业转
移、政府投资、国际形势等大势之变，坚定不移把招商引
资作为稳增长的牛鼻子，下好上下同心“一盘棋”，打好

“头部引领、平台聚力、全员招引”组合拳。要紧跟国家
政策、锚定未来优势、突出优势产业、强化特色产业、着
眼现代化产业体系进行招商，发挥区域比较优势和行业
领先优势，着力招引有效益的重大招商项目，推动招商
引资提质增效。各地各部门要出实招求突破，力争做到

“引进来一个，带过来一串”。同时，要强保障、优服务，
以机制完善夯实营商环境改善，将今天的项目变成明天
的生产力、竞争力。

石嘴山市、青铜峡市、中卫工业园区、万华化学（宁
夏）有限公司作交流发言。

全区招商引资工作会议召开


